



Momos Welt

# Erweiterung Kindertagesstätte St. Felicitas und Neubau Familientreff, Momos Welt

## Projektbeschreibung

Die Erweiterung der Kita umfasst die Räume für eine Gruppe von Kindern unter 3 Jahren, eine weitere altersgemischte Gruppe konnte im ehemaligen Mehrzweckraum des Bestandsgebäudes untergebracht werden.

Dafür entstand ein neuer, größerer Mehrzweckraum an der Schnittstelle zwischen Kita und dem nördlich angebauten Familientreff. Das in diesem Bereich angeordnete Leiterbüro und der Personalraum werden ebenfalls gemeinsam genutzt. Der Bereich Kita wurde ergänzt durch eine Aufwärmküche und einen an das großzügige Foyer angrenzenden Speiseraum.

Im neuen Familientreff gibt es eine Cafeteria, eine Aufwärmküche, eine Bibliothek und einen Raum der Stille.

Der Anbau wurde in Massivbauweise mit Flachdach in Holzkonstruktion und extensiver Begrünung errichtet.

Er ist im Energiestandard EnEV -30% ausgestattet mit einer Sole-Wasser-Wärmepumpe und einer dezentralen Grundlüftung mit Wärmerückgewinnung.

Die Oberflächen im Innern bestehen in den Aufenthaltsräumen aus Industrieparkett, Linoleum in den Fluren und Kautschuk in den Naßräumen.

Bei den Außenanlagen stehen getrennte Bereiche für die altersgemischten Gruppen, die Krippe und den Familientreff zur Verfügung.

Für den Familientreff wurde eine Außenarena angelegt, in der kleine Aufführungen stattfinden können.

Der Träger der Einrichtung, die Katholische Gesamtkirchengemeinde hat für Kita und Familientreff den neuen Namen " Momos Welt " ausgesucht.

## Daten & Fakten

Projektkosten:	2.763.023,26 €
Fördermittel:	133.600 €
Planungsbeginn:	2014
Bauzeit:	Sept. 2015 – April 2018
Projektleitung:	Cornelia Hoffmann-Felder
Architekt:	mlw Architekten
Statik:	Ingenieurbüro Fuchs
Haustechnik:	Ingenieurbüro Witschard Ingenieurbüro Miller und Stucke

## Ansichten



Blick in den Flur Kita vor dem Bereich Essen Krippe



Familientreff Eingangsseite



Foyer Kita vor dem Speiseraum



Mehrzweckraum

## Fazit

Eine Kindergartenerweiterung mit einem Familientreff zu kombinieren war für AGM ein Novum. Zusammen mit dem Träger und den Baubeteiligten wurde ein Raumkonzept erarbeitet, das mit seiner Anordnung und Ausstattung sehr gut angenommen wird.

Das Einweihungsfest am 05.05.2018 war das beste Beispiel dafür.

AGM

Momos Welt ist ein Ort der Betreuung, Begegnung und Selbsthilfe sowie des bürgerlichen Engagements. In den Räumen entsteht Gemeinschaftsgefühl und Vernetzung sowie eine Plattform für das Ehrenamt. Es gibt einen Synergieeffekt zwischen Kita und Treff. Der Sozialraum für Jung und Alt wird gestärkt und der Stadtteil gewinnt an Attraktivität.

Michael Denda, Leiter Momos Welt